
万用插座

在我市仍有销售

□

晨报见习记者 马芳

为了让老百姓用电更加安全， 国家

质检总局和中国国家标准化管理委员会

2010 年 6 月 1 日发布了《家用和类似用

途插头插座第 2 部分： 转换器的特殊要

求》，即“新国标”，新国标颁布后，相关部

门允许市场有 1 年的过渡期消耗库存，

到去年 5 月 31 日，过渡期结束。 从 2011

年 6 月 1 日起，原万用电源转换器，也就

是我们俗称的“万用插座”将不允许再销

售。

3 月 6 日上午， 记者在我市新区各

大超市及部分五金店走访发现， 虽然这

项新规定已经实施了几个月的时间，但

部分超市、商场依然在销售万用插座。记

者在新区的蓝波湾超市、 裕隆超市走访

后发现，各种品牌的插座种类繁多，但记

者仔细看其包装上的执行标准， 像子弹

头、英特曼、麦杰隆等品牌插座是按照新

国家标准执行的， 而另一些插座则延用

旧的国家标准， 和新国标产品摆在一起

卖。 一些销售人员也表示不知道有此规

定，这些插座一直都在卖，购买的人也不

少。在一些五金店内，销售的插座则大都

属于旧国标产品。

记者随机采访了几位前来选购插座

的市民。 李女士说：“没有注意过这个规

定，也不知道这两种插座有什么不一样，

家里一直使用万用插座，拿哪儿都能用，

很方便。”另一位顾客王先生正拿着三种

品牌的插座进行比较，经记者提醒后，王

先生觉得这种新国标插座安全性更高，

但因为商家将插座都放在一起卖， 也不

太注意，只是比较一下质量和价格。

还有顾客说：“以前买过一个万用插

座，插孔口比较大，两孔三孔都能插，但

有时拔的时候能看见‘冒火星’，很不安

全。 ”

记者拿出新旧两种插座进行对比后

发现，从外观上看，旧国标万用插座上的

插口有圆孔的、扁孔的、两头的、三角的，

三相插孔与两相插孔是合在一起的，总

共 3 个孔，是一孔多用；而新国标的三相

插孔与两相插孔是严格分开的， 是一孔

一用，插座孔和插头之间的吻合度更高，

增强了安全性。

3 月 7 日下午， 记者从市质监局了

解到，旧国标的插座标注的是“GB2099.

3-1997”字样，符合新国标的产品标注

的是“GB2099.3-2008”字样。

记者提醒消费者， 今后在选购插座

时， 可从外观上用这两种方法来辨别新

旧产品，一定要购买新国标产品，增加家

庭用电的安全性。
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浚县云溪桥开始修缮

晨报讯（记者 马珂 文 / 图）3 月 7 日，中

国大运河重要文化遗存云溪桥开始修缮。 记者

在现场看到，云溪桥南北两侧已架起脚手架，桥

上南半幅已被工作人员用安全网围住，准备施

工。 桥两头有施工温馨提示：施工给您造成不

便，请绕行。 不少骑电动车、三轮车的居民从桥

的北半幅通行。 由于桥面变窄，造成交通拥堵。

在云溪桥边，几位老大爷扶着栏杆议论着

云溪桥的历史。“听说云溪桥要恢复原貌，卫河

也要开始清淤了，我们非常激动，也特别关注，

特地前来观看。 云溪桥以及卫河在我们的记忆

中是非常美好的，期望能够早日恢复往日‘云溪

燕语卫水舟’的繁华。 ”云溪桥旁一位老大爷激

动地说。

据了解，云溪桥位于浚县城西门外，是卫河

之上仅存的两座古桥梁之一（另一座是新乡的

合河桥）。 云溪桥因时间久远，自然及人为破坏

较为严重，亟待保护维修。

“云溪桥修缮依据河南省古建所设计的《浚

县云溪桥维修保护设计方案》，遵照《中华人民

共和国文物保护法》有关精神，坚持‘不改变文

物原状’的修缮原则进行修复。 云溪桥修复主

要恢复云溪桥栏杆原貌，将现在的水泥栏杆换

成原有的石雕栏杆。 恢复桥面原有高度，重整

青石桥面，将外倾的拱券归位。 恢复西侧 12 米

引桥。 ”浚县文物旅游局建设科工作人员向记

者介绍。

“云溪桥所横跨的卫河是中国古代历史上

大运河极其重要的一段，云溪桥作为大运河上

保存完整的实物，是大运河历史活的见证，为研

究大运河的历史、发展和变迁提供了珍贵的实

物资料。 中国大运河申报世界文化遗产早已提

上日程，并已进入倒计时，云溪桥作为中国大运

河上的一处重要附属遗迹， 在申报世界文化遗

产、国际文化交流、民族文化宣传等方面都具有

重要的社会意义。”河南省文物建筑保护设计研

究中心指出。

中国大运河

重要文化遗存

云溪桥修缮现场。

红娘丁家菊

帮单身男女找到幸福

近年来，社会上“剩男剩女”日益增多，大

龄男女的婚姻问题越来越受社会关注。 在我们

身边有这样一个人，44 年来一直默默地无偿为

单身男女们当月老，牵红线。 仅去年一年，就有

18 对新人因她手牵的红线喜结良缘。 3 月 7 日

下午，记者在丁家菊的家里见到了她，她个子

不高，但眼神明亮，说话条理清晰。

丁家菊介绍说，自己今年 62 岁了，身体很

好，夫妻和睦，儿女孝顺，无忧无虑。 想当年自

己和老伴经人介绍后一见钟情，相识 6 天就共

建了家庭，一路走来，风风雨雨 40 多年了，两个

人从来没有红过脸。 可自己天性热情，爱管闲

事， 看到别人有什么烦心事就忍不住想去管

管，尤其看到一些年轻人年纪大了还找不到合

适的对象，自己就想帮帮忙。

“其实吧，女人嫁人是一辈子的事儿，跳坑

跳岸过好过歹，就看你找个什么样的男人。 在

我看来， 男人能不能挣钱虽也是一项条件，可

最重要的还是得看他人品是否正派，是不是知

道心疼女人。 年轻的时候就算经济条件暂时差

一点，但只要两个人合得来，能一条心去奋斗，

日子总会越过越好。 ”说起找对象，丁家菊很有

自己的一套见解：“我给人说媒，可不是给谁都

说。 我也有三不说，人品不好的不说，不讲理的

人家不说，不般配的不说。 有的小伙子托我给

他介绍对象，可是不说实话，指望用谎话骗人

家姑娘， 这种人品不好的人我坚决不帮他介

绍，帮他介绍不是害人家姑娘一辈子吗？ 还有

那些家庭作风不正的人家，父母做事都不论理

儿的，如果给他们家孩子介绍对象了，谁家姑娘

嫁过去受气不得埋怨我啊？ ”

丁家菊笑言，自己 18 岁还是大闺女时就给

人说媒， 一说就成了， 到今年自己 62 岁了，44

年来，也不知说成多少对了，她所介绍的，基本

差不多都能成。 为啥有的红娘给别人介绍对象

介绍几十个都不成，到自己这里一次就成了？就

是因为介绍人自己心里得有数， 要有看人的眼

光，“人家长得好的你给介绍个丑八怪， 不但成

不了，人家还觉得你乱点鸳鸯谱，简直是看不起

人家”。 她谈起自己前不久刚介绍的一对，女孩

大学毕业相亲相了三四年， 见了 30 多个男孩，

一个也没看上，亲戚朋友都说这个女孩太挑了，

有个男孩也是相亲了很多次，就是一个也没成。

结果，丁家菊介绍他们两个认识了，过了 3 个月

他们就结婚了。丁家菊说：“像这个女孩的条件，

不是不好，而是太好，家庭、工作、长相、人品、性

格都是上等的， 以前那些介绍人也不掂量双方

条件，有了就说，净给人家说那些不靠谱的，不

但成不了还连累人家姑娘有了个挑剔的名声，

这个男孩也是挑，两人条件都好挺般配，这才能

往一块儿说呢。 ”

由于自己有当红娘的爱好， 现在丁家菊家

里经常能收到新人们送来的喜糖， 每次收到喜

糖， 自己就由衷替他们高兴：“我们那时候，20

岁当妈的都不稀罕，现在一家就一个孩子，如果

是快 30 岁了还结不了婚，父母得多发愁啊？ 我

要能帮他们解决了终身大事， 他们父母也就能

放心了，就当是学雷锋做好事了吧。 ”

□

晨报见习记者 杨阳

3 月 7 日，在淇县卫国古城墙遗址公园，由淇县妇女联合会、淇县教育体育局主办的 2012 淇

县庆三八妇女趣味运动会开赛。 当天上午，淇县 52 个单位派出 214 只队伍共 1500 余人参与了接

力跑、拔河、集体跳绳等 5 个比赛项目的角逐。 晨报记者 张志嵩 摄


